
◎【学校教育目標】

『自ら学び 真剣に働く
心豊かで たくましい生徒』

○《目指す学校像》
生徒が「学びたい」、保護者が「通わせたい」
教職員が「勤めたい」、地域が「応援したい」

活力のある元気な学校
加須市立昭和中学校

３月特別号 令和５年３月８日

【保護者の皆様からの御意見・御要望についての回答】

（御意見）学校から配布されているプリント等をメールで配信してほしい
（回答）学校からの配信メールについては、市内の全小中学校が同じシステムを使用しており、ファイルを添付することができない仕様と

なっております。また、今年度についてはコロナ禍ということもあり、緊急性の高いものを中心にメールを配信させていただきまし
た。来年度は、学校からの配布文書をホームページに掲載し、その旨をメール配信にてお知らせするという方法について、検討した
いと考えております。

（御意見）自転車の乗り方のマナーがよくない。道路の横に広がって走行、歩行している。
（回答）自転車マナーについては、各学級での朝の会、帰りの会や集会等で継続して指導してまいります。また、交通安全教室の実施、通

学路での立哨指導等継続して実施します。
その他、体育祭や日常の生徒への指導について御意見・御要望をいただきました。検討し、令和５年度の教育活動にいかしてまいります。

ありがとうございました。

校訓 ・・・一所懸命

昭和中だより

御多用の中、令和４年度の学校自己評価の参考となる「保護者アンケート」に御協力をいただきありがとうございました。このほど整理
できましたので、生徒及び保護者のアンケートの結果と学校評議員さんによる学校の自己評価についての評価及び感想をいただきましたの
でお知らせいたします。
今年度も、昨年度に引き続き、端末の集計用ソフト「Googleフォーム」を活用してアンケートを実施させていただきました。その結果、

保護者の回答率も約７５％と、昨年同様、多くの方々からの評価をいただくことができました。御協力ありがとうございました。
今後とも保護者の皆様の声をもとに、より一層充実した教育活動に取り組んでまいりますので、御理解、御協力の程よろしくお願い申し

上げます。なお、個別にお寄せいただいた御意見・御質問等につきましては、個々に検討し対応させていただきます。＜校長 杉田 勝＞
【 生徒アンケートのまとめ】 【 保護者アンケートのまとめ】

(数値は、あてはまる：４、 ややあてはまる：３、 あまりあてはまらない：２、 あてはまらない：１ として評価したものです。）

〔診 断 内 容〕 平均 教員 〔診 断 内 容〕 平均 Ｒ３
１ 学校生活は楽しい。 ３．３ 3.4 １ お子さんは、学校生活を楽しいと感じている。 ３．３ 3.3
２ 本校は、「通いたい」と思える場所である。 ３．１ 3.2 ２ 学校は、「通わせたい」と思える場所である。 ３．３ 3.3
３ 授業は、楽しく分かるように工夫されている。 ２．９ 3.4 ３ 授業は、楽しく分かるように工夫されている。 ２．９ 2.9
４ 授業は、基礎的な内容が身につくよう工夫している。 ３．１ 3.4 ４ 授業は、基礎的な内容が身につくよう工夫している。 ２．９ 2.9
５ 学習形態の工夫や自ら考える学習が行われている。 ３．２ 3.3 ５ 学習形態の工夫や自ら考える学習が行われている。 ２．９ 3.0
６ 学力や学習の様子等について、適切に評価されている。 ３．２ 3.1 ６ 学力や学習の様子等について、適切に評価されている。 ３．０ 3.0
７ 授業時のあいさつ・返事・聞く姿勢等ができている。 ３．０ 3.5 ７ 授業規律（あいさつ・返事・聞く姿勢等）が整っている。 ３．１ 3.1
８ 信頼できる先生がいる。 ３．４ 3.6 ８ 生徒と教師の信頼関係は良好である。 ３．１ 3.2
９ 先生方に悩みを相談したりすることができる。 ２．８ 3.2 ９ 生徒の悩みを解決する相談体制が整っている。 ２．９ 2.9
10 「時を守り 場を清め 礼を正す」ことに努力している。 ３．２ 3.5 10 「時を守り 場を清め 礼を正す」ことに努力している。 ３．１ 3.0
11 気持ちのよいあいさつを生徒同士・先生方と交わしている。 ３．２ 3.4 11 気持ちのよいあいさつが校内で交わされている。 ３．０ 3.0
12 いじめを許さない雰囲気がある。 ３．１ 3.3 12 いじめを許さない雰囲気がある。 ２．９ 2.9
13 自分の将来について考え、何をすべきか考えている。 ２．８ 3.3 13 自分の将来について考え、意義ある生活にしている。 ２．９ 2.9
14 さくら学級と通常学級との交流がスムーズである。 ２．３ 2.9 14 お子さんが所属するクラスでは、互いを認めあっている。 ３．２ 3.2
15 私のクラスでは、互いのよさを認めあっている。 ３．０ 3.3 15 学校は、授業参観等の機会を積極的に設けている。 ３．３ 3.1
16 係や委員会の仕事をきちんと行っている。 ３．４ 3.2 16 道徳の時間が充実している。 ３．０ 2.9
17 道徳の時間では、自分自身を見つめて考えている。 ３．２ 3.3 17 生徒会が活発に活動している。 ３．０ 3.0
18 生徒会が活発に活動している。 ３．１ 3.2 18 学級を楽しく、よりよく改善しようとしている。 ３．１ 3.1
19 学級を楽しく、よりよく改善しようとしている。 ３．１ 3.3 19 学校行事が充実している。 ３．２ 3.0
20 学校行事が充実している。 ３．３ 3.7 20 行事を通して、学年・学級・学校の雰囲気がよくなった。 ３．２ 3.1
21 行事で身につけたものが学級生活に活かされている。 ３．１ 3.4 21 部活動では、礼儀を重んじて積極的に活動している。 ３．１ 3.1
22 部活動では、礼儀を重んじて積極的に活動している。 ３．４ 3.4 22 たよりやメール等で積極的に情報発信している。 ３．３ 3.2
23 たよりやメール等で積極的に情報発信している。 ３．１ 3.7 23 ＰＴＡ活動が活発に行われ、学校教育に寄与している。 ３．１ 3.0
24 各種の治療勧告をもとに、治療している。 ３．２ 3.4 24 各種の治療勧告をもとに、治療している。 ３．２ 3.2
25 健康や安全に留意して生活している。 ３．４ 3.6 25 健康や安全に留意して生活している。 ３．３ 3.2
26 施設・設備は整理整頓され、安全で使いやすい。 ３．３ 3.5 26 施設・設備は整理整頓され、安全で使いやすい。 ３．３ 3.2
27 避難訓練や交通安全等に関する指導が適切である。 ３．５ 3.5 27 避難訓練や交通安全等に関する指導が適切である。 ３．２ 3.2
28 生徒のよさや活動の様子が見える掲示物が多い。 ３．３ 3.4 28 生徒のよさや活動の様子が見える掲示物が多い。 ３．１ 3.2
29 清掃の意識やねらいを理解し、取り組んでいる。 ３．３ 3.1 29 校内は清掃が行き届いている。 ３．２ 3.2
30 破損しているもの、破損箇所はすぐに直っている。 ２．８ 3.4

多くの項目が３．０を越える評価となりました。しかし、「授業」「教育相談」「さ 多くの項目が３．０を越え、概ねあてはまる、との
くら学級と通常学級との交流」「生き方学習」については、来年度以降、大きな 評価をいただきました。しかしながら、３．０を下
改善を図る必要があります。コロナ禍による制限も緩和されますので、校内外の 回る項目が6つありましたので、この評価をしっか
交流については、チャレンジしていきたいと思います。特に「授業」については、 り受け止め改善してまいります。○学習課題が明確
授業改善に努め、学習課題の明確化、個人や小集団での学びの場の確保、話し合 で、分かりやすく楽しい授業のための改善、○将来
い、振り返り等基礎基本に立ち返るとともに、一人一台端末を有効活用し分かり を見据え生き方を考える授業や行事などの充実、○
やすい授業づくりを目指し、教科会や校務分掌会議等において、今年度中に改善 教育相談の充実、〇様々な教育活動における人権教
策案をつくり来年度に活かします。アンケート調査において、生徒と教員との意 育の推進に力を入れ、学校をあげて取り組んでまい
識の違いが大きい項目があるので、確認し原因等も含め対応してまいります。ま ります。引き続き、保護者の皆様の御理解と御協力
た、５年前の大規模改修のお陰でより明るく使いやすくなった校舎を、学校をあ をお願い申し上げます。
げて守るべく、清掃活動の充実に努めてまいります。

【学校評議員さんによる学校の自己評価に対する評価】※学校評議員<自治会長や民生委員の代表、元中学校長、元・現ＰＴＡ会長>
○生徒たちは、日々落ち着いた学校生活を送りながら頑張っている様子が伺える。概ね良好な状態であるといえる。
○自転車の乗り方について地域からの苦情もあるようだが、普段の生活の中ではそんなに中学生の自転車の乗り方が悪いとは思わない。た
だ、事故が起きてしまうと大変なので、安全指導は引き続き行って欲しい。

○昭和中学校の生徒は、とてもよくあいさつをしてくれる。元気をもらえている。
○学習に関する学校評価（生徒）は、日々のそれぞれの教科での授業の振り返り、生徒の自己評価をしっかり行うと向上するのではないか。
○社会の状況も変わっているのだから、学校評価の内容の見直しを考えていく必要があるのでは。
○先生方も元気がないように感じる。先生方も自信をもって、もっと元気を出して頑張って欲しい。
○家庭との連携が難しい時代になっている。民生委員も家庭に関わっていくのが難しくなってきている。
＊御指摘いただいた内容については、年度内に精査し、令和５年度の教育活動にいかしてまいります。ありがとうございました。


